



En los frentes de Castellón y Extremadura continúa el avance de nuestras tropas

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 21 de julio de 1938. III Año Triunfal.

En el frente de Castellón se ha llevado a cabo hoy una rectificación a vanguardia de nuestra línea en el sector de Vértice Salada, mejorando notablemente nuestras posiciones y habiéndose rechazado, además, algunos contraataques. Se han cogido en esta parte 97 prisioneros.

Anoche fué ocupado el pueblo de Argelita, en el sector de Fanzara, en el que se rechazaron también algunos intentos de ataque del enemigo.

En los restantes sectores de este frente nuestras fuerzas se han dedicado a la consolidación de las posiciones últimamente conquistadas y limpieza del terreno ocupado.

En el frente del Tajo, sector de Puente del Arzobispo, han ocupado nuestras tropas en el día de hoy una nueva posición que enlaza las conquistadas en días anteriores, con nuestra antigua línea.

En el frente de Extremadura, sector de Guadiana, ha continuado hoy la progresión de nuestras fuerzas, que han vencido la resistencia de los rojos y han avanzado en una profundidad de 10 kilómetros ocupando los pueblos de Acedera, Orellana la Vieja,

Navalvillar de Pela, Orellana la Sierra y otras muchas posiciones de gran importancia y cogiendo 253 muertos del enemigo y abundante material, entre el que figuran muchas ametralladoras y fusiles ametralladores.

En el sector de Sierra Mesegüera también ha continuado nuestro avance ocupando se el pueblo de Monterrubio y otras posiciones situadas varios kilómetros a vanguardia de las ocupadas ayer, causando gran quebranto a los rojos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.

En la noche del 19 al 20 fueron bombardeados dos veces los objetivos militares del puerto de Valencia, y en el día de ayer, 20, se bombardearon los mismos objetivos de dicho puerto y del de Alicante y la fábrica de material de guerra de Castelldefels.

AMPLIACION AL PARTE OFICIAL DE GUERRA.

Después de redactado el parte anterior, se reciben noticias de haberse ocupado en el frente de Castellón los pueblos de Higueras y Benafar,

Salamanca, 21 de julio de 1938. — De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Secretaría General de Falange Española Tradicionalista

En nombre del Caudillo, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., comunico a todos los Jefes provinciales, mando a sus ordenes y Militantes del Partido, la satisfacción que le ha producido el espíritu, entusiasmo y disciplinada resistencia de los contingentes que asistieron a la Concentración Nacional de Valladolid, del 18 de julio.

Lo que se hace oficialmente público para conocimiento de todos y justa emulación de las Jerarquías y Militantes del Movimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Burgos 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. — Raimundo Fernández Cuesta, Secretario General.

Muy dignos de leerse «Revolución y Sociedad de Naciones»

El ex-rector de la Universidad de Valladolid, catedrático de Derecho, Excmo. Sr. D. José María González de Echávarri y Vivanco, pronunció un discurso inaugural de los cursos de Menéndez y Pelayo, y dos conferencias más; sobre los cuales voy a hacer las críticas correspondientes.

No se conforme el benemérito lector con mis críticas, porque merecen lectura detenida el discurso y las conferencias.

Si el reducido tamaño, impuesto a nuestro diario por determinaciones emanadas del poder público no lo impidiese, publicaríamos, en forma encuadernable, el discurso susodicho y las dos conferencias.

Discurso y conferencias son exposiciones muy bien hechas, eruditas, apodécticas y, sobre todo, de purísima integridad doctrinal.

El discurso inaugural, que aparece el primero en el primoroso folleto, en el cual el sabio catedrático ha publicado los tres trabajos literarios aludidos, comienza por un corto prefacio o exordio donde el autor hace una ferviente confesión y sincero rendimiento al Misterio inefable de la Eucaristía; y de acción de gracias a Dios Omnipotente y a su Santísima Madre, por darnos milagrosamente la victoria en la terrible guerra que venimos sosteniendo.

ASUNTOS INTERNOS DEL DISCURSO.

Después, discurre sobre las materias siguientes: «Nuevas Numancia y Tarifa», «Menéndez y Pelayo y la Universidad de Valladolid», «La hispanidad de Menéndez y Pelayo», «Guerra y paz», y, por fin, termina con «Un brindis» que es la reproducción del valentísimo brindis del gran polígrafo Menéndez y Pelayo, en Madrid; que sirvió para ser objeto del sarcasmo, de la risa y de una silba por parte de los pseudo-sabios llenos de estúpida soberbia y de malas pasiones.

Este hecho parece increíble, tratándose de tan asombroso polígrafo, al cual no podían llegar ni a los tacones de los zapatos, aquellos barateros denominados y tenidos por sabios.

Claro es que el hecho se ha reproducido muchas veces con cuantos han confesado valientemente a Dios; porque para los soberbios y necios, aunque pretendan pasar por creyentes, esta conducta es hacer el ridículo.

Vamos a transcribir lo dicho por el catedrático señor González

de Echávarri; y, en letras destacadas—que debieran ser de oro purísimo y de la más fina y valiosa pedrería—el famoso brindis del insuperable polígrafo de los tiempos presentes, Menéndez y Pelayo; que le sirvió para ser criticado en el sentido de haber hecho el ridículo y para propinarle, como galardón, una silba.

Dice el señor González de Echávarri:

«Sean colofón de mis deslucidas palabras unas frases de Menéndez y Pelayo en un histórico brindis.

El año 81 tenía 25 años y se celebraba el centenario de Calderón de la Barca, aquel insigne dramaturgo, el poeta que había cantado como nadie los Autos Sacramentales, que había vibrado en sus poesías, en sus versos, la voz de la autoridad municipal en el «Alcalde de Zalamea». Acababa de escribir Menéndez y Pelayo una obra magna sobre Calderón de la Barca y estaban reunidos en un salón del Retiro, (como eran casi todos extranjeros, y los españoles que había eran más extranjeros que los que habían llegado, tuvieron que escoger, es natural, el Salón Persa), reunidos allí, se sirvieron avisar al más eminente crítico de Calderón, que era Menéndez y Pelayo y, Menéndez y Pelayo asistió y, después de haber oído una serie de brindis en que de todo se respiraba menos de España y menos de ideas católicas, invitaron a Menéndez y Pelayo a que hablara y Menéndez y Pelayo hizo un brindis admirable, una síntesis extraordinaria y valiente, que no agradó a los intelectuales, a los que fustigó Quedo con aquella frase: «Hay que envidiarles la satisfacción y llorarles el seso». Los sabios de relumbrón le apostrofaron y terminaron por silbar a Menéndez y Pelayo. Cuando los periódicos de la noche daban cuenta del famoso brindis y su hermano Enrique fué a darle noticia de los juicios y comentarios, Menéndez y Pelayo dijo: «Dirán lo que quieran. Los brindis que oí ninguno era español ni se parecía a España. Lo único que era español fué la comida, y fué mala, y el «champagne» falsificado.»

«Ese brindis que hago mío, dice así, Oid:

BRINDIS MARAVILLOSO

Brindo por lo que nadie ha brindado hasta ahora: por las grandes ideas que fueron alma e inspiración de los poemas calde-

ronianos. En primer lugar, por la Fé católica, apostólica y romana, que en siete siglos de luchas hizo reconquistar el patrio suelo, y en los albores del Renacimiento abrió a los castellanos las vírgenes selvas de América, y a los portugueses los fabulosos santuarios de la India. Por la Fé católica, que es el substratum, la esencia y lo más grande de nuestra teología, de nuestra filosofía y de nuestro arte.

Brindo en segundo lugar, por la antigua y tradicional Monarquía española, cristiana en la esencia y democrática en la forma, que durante todo el siglo XVI vivió de un modo cenobítico y austero, y brindo por la casa de Austria, que con ser de origen extranjero y tener intereses y tendencias contrarios a los nuestros, se convirtió en portaestandarte de la Iglesia, en golfaloniaria de la Santa Sede durante toda aquella centuria.

Brindo por la nación española, amazona de la raza latina, de la cual fué escudo y valladar firmísimo contra la barbarie.

Brindo por el municipio español, hijo glorioso del municipio romano y expresión de la verdadera y legítima y sacrosanta libertad española, que Calderón sublimó a las alturas del arte en «El Alcalde de Zalamea», y que Alejandro Herculano ha inmortalizado en la Historia. En suma, por todas las ideas, por todos los sentimientos que Calderón ha traído al arte, sentimientos e ideas que son los nuestros, que aceptamos por propios, con los cuales nos enorgullecemos y vanagloriamos nosotros, los que sentimos y pensamos como él, los únicos que con razón y justicia y derecho podremos enaltecer su memoria, la memoria del poeta español y católico por excelencia; del poeta teólogo, del poeta inquisitorial.

Ha terminado Menéndez y Pelayo y yo también he concluido.

El que no haya perdido el gusto estético y esté iniciado en los asuntos religiosos-patrios, hallará delectación suma al leer la maravillosa síntesis del mejor saber, del gran polígrafo Menéndez y Pelayo que logró, pese a los sabios de relumbrón, como dice graciosamente el señor González de Echávarri, y a los papanatas ignorantes a los cuales hace locuaces la soberbia de la vida, que tanto ciega, perdurase su brindis como monumento histórico-literario admirable e impuso su fama en todo el mundo.

El docto, de verdadera y fundamental sapiencia, señor González Echávarri, supo, en su discurso, elegir lo bueno, lo verdadero y lo provechoso, ornamentándolo con las filigranas de un decir delectoso.

Si la amistad sincera, de penetración profunda, que tengo con el autor, se reputara ápice de motivo para la falta de la imparcialidad en el comentario, a ti, discreto lector, acudo, a fin de que leyendo y saboreando el criticado discurso, confirmes en mí la sentencia: «Amicus Plato, sed magis amica veritas».

Soy, en efecto, amigo del autor; pero este sabe, y, a fuer de bueno, me aplaudirá y agradecerá que sea más amigo de la verdad.

FRANCISCO ESTEVANEZ.


Anoche regresó a Burgos el ministro del Interior

A las ocho de la noche de ayer tomó tierra en esta capital el avión en el que venía, de regreso de Marruecos el señor ministro del Interior acompañado de su séquito.

El señor Serrano Suñer ha expresado la profunda satisfacción y la impresión magnífica que ha recogido durante su estancia en Marruecos en representación del Caudillo Franco y del Gobierno Nacional, Manifestó que la hermandad de Marruecos, del Ejército glorioso de Africa de los naturales de allí con España es cordialísima y emocionante. La España del sur del Estrecho vibra al unísono con nosotros.

CRUZ ROJA DE BURGOS

Se ruega muy encarecidamente a cuantas señoritas posean el título de Damas Enfermeras de 1.º o 2.º año, de esta Institución, se pasen por el Dispensario el próximo sábado 23, de 5 a 7 de la tarde a recibir instrucciones para la postulación obligatoria, de la Fiesta de la Banderita del día de Santiago, Patrón de España.



PRIMER ANIVERSARIO
 LA SEÑORA

Doña Gumersinda García Ceniceros

(HERMANA DE LA V. O. T. DE SAN FRANCISCO)
 que falleció en esta ciudad el día 24 de Julio de 1937
 (D. E. P.)

Su afligido esposo, don Pedro Carcedo Martínez, (industrial de esta plaza); sus hijos, doña Victorina, don Isaac, don Pablo, doña África, don Luis y doña Rosario; hijos políticos, don Antonio García López (teniente médico, asimilado), doña Teófila Revenga, don Luis Torán Ramos (capitán de la Guardia Civil, ausente) y doña Dolores Arnaiz; nietos, hermanos don Clemente y doña Avelina; hermanos políticos don Esteban y don Leonardo Carcedo (industrial de esta plaza); sobrinos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana SABADO, día 23, a las ONCE de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Lesmes Abad.

Burgos 22 de Julio de 1938. III Año Triunfal.

